

玄関のドアを開けると、さわやかな香りが迎えてくれた。花瓶に、タイサンボクの切り花がいけてある。

「子どもらは『お母さんのにおいがする』と言うとりました」。庄原市西城町の竹延帝子さん(82)が大きな白い花を見やり、懐かしだ。

広島県五日市町皆賀(現広島市佐伯区)にあった広島戦災児育成所。その跡地に立つ障害者施設、市皆賀園のグラウンドの片隅に、タイサンボクは今もある。

枝葉を失い、枯れてゆくばかりに見える老木はかつて、育成所のシンボルだった。

接ぎ木し株分け

一九九五年。施設を建て替える際、伐採の話を持ち上がった。その時、育成所

つた。

糸むすんで

広島戦災児育成日誌から

育成所で四九年から一年

た。

近くの親類宅の庭に植

さんは、こう詩に詠んだ。

育成所を創設した山下義

間、職員として働いた竹延

えた。九七年には早くも花

その響きは「むずがゆかつ

な「子」を思う気持ちと、

「母」になろうとする努力

から自然と、母性が、親子

の絆が、生まれるのだろ

う。「変な言い方ですが、

その後交際した男性にも、

あんなに献身的な気持ちに

はなれんかった」。竹延さ

んは独身を通してきた。

タイサンボクの香りとど

もに、愛情は子どもたちの

心にしみた。株分けを発

案した下口さんは若いこ

の後、育成所を辞めた竹延さ

んを追つて呉市の養護施設

で一緒に働いた。数年前に

は、少し老いた「母」の通

院のため、広島から毎日の

よう西城町へと車を走ら

せた。

「お母さんへの恩はこれ

ぐらいじゃ返しきれない」。

下口さんも照れることな

く、竹延さんを母と呼ぶ。

(下久保聖司)

花に重なる愛情の日々

「母」の香り



いい「子」たちに恵まれた。タイサンボクの花と自筆の歌詞を飾った玄関でほほえむ竹延さん（撮影・坂田一浩）

立っていた。六月になると、北区二郎数人が接ぎ木をし、株分けすることにした。

翌年、育成所出身者や職員ら約百人に配られた。

島本さんは育成所にいたころ、竹延さんを「お母さん」と呼んで慕つたといふ。竹延さんは当時二十四歳。

「お母さんへの恩はこれ

ぐらいじゃ返しきれない」。

下口さんも照れることな

く、竹延さんを母と呼ぶ。

（下久保聖司）

成長してから恥ずかしい
献身的な気持ち

掃除や洗濯。寝床に就くの

は夜十二時を回つた。

竹延さんは、當時二十四歳。

の雷は「母」たちに落ちた。

学校を出で間もない若い

ちたりしていると、山下氏

の電は「母」たちに落ちた。

は、少し老いた「母」の通

院のため、広島から毎日の

よう西城町へと車を走ら

せた。

「お母さんへの恩はこれ

ぐらいじゃ返しきれない」。

下口さんも照れることな

く、竹延さんを母と呼ぶ。

（下久保聖司）